

Rathausplatz 6
Postfach 263
6415 Arth

Franz Huser
Telefon: 041 859 02 32
079 341 26 22
E-Mail: gemeindeschreiber@arth.ch

Arth, 24. April 2014

KURZBERICHT

GEMEINDEVERSAMMLUNG ARTH

Mittwoch, 23. April 2014, 20.00 – 21.25 Uhr im Pfarreizentrum Eichmatt, Goldau

Anwesende Stimmberechtigte: 90 Personen

Verlauf in Kürze:

Die Verwaltungsrechnung 2013, die Nachkredite und die Rechnungen des Elektrizitätswerkes Arth und Wasserwerkes Arth wurden einstimmig genehmigt. Die Rechnung 2013 der Gemeinde Arth schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 373'135.48 ab. Budgetiert war ein Aufwandüberschuss von Fr. 1'529'400.00.

Das Elektrizitätswerk Arth und das Wasserwerk Arth weisen ebenfalls Unternehmensgewinne von Fr. 199'383.90, bzw. Fr. 312'258.75 aus.

Die Sachgeschäfte:

- Sanierung / Umgestaltung Rathausplatz Arth, Verpflichtungskredit von Fr. 630'000.00;
- Teilzonenplan „Naberi“ Arth;
- Teilzonenplan „Hintere Parkstrasse“, Goldau

wurden an die Urnenabstimmung vom 28. September 2014 überwiesen.

TRAKTANDEN

1. Eröffnung

Gemeindepräsident Peter Probst eröffnet die Gemeindeversammlung.

2. Wahl von drei Stimmenzählern

3. Genehmigung der Nachkredite zu Lasten der Laufenden Rechnung 2013 und der Investitionsrechnung 2013

Beschluss: Die Nachkredite zu Lasten der Laufenden Rechnung 2013 (Fr. 631'688.75) und der Investitionsrechnung 2013 (Fr. 105'291.75) werden einstimmig genehmigt.

4. Vorlage der Rechnung 2013 der Gemeinde Arth

Die Jahresrechnung 2013 der Gemeinde Arth schliesst

| | | |
|---|-----|----------------|
| bei einem Aufwand von | Fr. | 36'218'686.72 |
| und einem Ertrag von | Fr. | 36'591'822.20 |
| mit einem Ertragsüberschuss von | Fr. | 373'135.48 ab. |
| Budgetiert war ein Aufwandüberschuss von | Fr. | 1'529'400.00 |
| Bestand Eigenkapital am 31.12.2013 | Fr. | 6'742'032.80 |

Beschluss: Die Jahresrechnung 2013 der Gemeinde Arth wird einstimmig genehmigt.

5. Vorlage der Rechnung 2013 des Elektrizitätswerkes Arth

Die Jahresrechnung 2013 des Elektrizitätswerkes Arth schliesst mit einem Jahresgewinn von Fr. 199'383.90 ab.

Beschluss: Die Jahresrechnung 2013 des Elektrizitätswerkes Arth wird einstimmig genehmigt.

6. Genehmigung der Nachkredite des Wasserwerkes Arth zu Lasten der Investitionsrechnung 2014

Beschluss: Der Nachkredit zu Lasten der Investitionsrechnung 2014 im Betrage von Fr. 60'000.00 wird einstimmig genehmigt.

7. Vorlage der Rechnung 2013 des Wasserwerkes Arth

Die Jahresrechnung 2013 des Wasserwerkes Arth schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 312'258.75 ab.

Beschluss: Die Jahresrechnung 2013 des Wasserwerkes Arth wird einstimmig genehmigt.

8 – 10 Sachgeschäfte

Sanierung / Umgestaltung Rathausplatz Arth, Verpflichtungskredit von Fr. 630'000.00

Der Rathausplatz Arth weist beträchtliche Schäden auf. Eine Sanierung wurde in der Vergangenheit mehrmals hinausgeschoben. Mit dem Verpflichtungskredit soll nun der gesamte Platz erneuert und das Verkehrskonzept geändert werden.

Teilzonenplan „Naberi“ Arth

Die Uferzone am Zugersee soll im Gebiet Naberi auf einer Länge von 420 Meter attraktiver werden. Mit der Umzonung von Seegrund in die Zone für öffentliche Bauten wird als erster Schritt die planerische Voraussetzung geschaffen, damit jemals das Seeufer aufgeschüttet werden kann. Die Umsetzung des Vorhabens wird aber noch Jahre dauern. Die Aufschüttung ist noch nicht spruchreif. Bis es soweit ist, muss das Stimmvolk mindestens zwei weitere Vorlagen (Umweltverträglichkeitsprüfung und Projekt) gutheissen.

Teilzonenplan „Hintere Parkstrasse“, Goldau

Mit dem Teilzonenplan Hintere Parkstrasse soll die bestehende Kernzone an der Parkstrasse erweitert werden. Die für dieses Gebiet heute geltende Wohnzone W4 wird aufgezonnt. Dieses Vorgehen entspricht den Vorgaben des Raumplanungsgesetzes, welches die innere Verdichtung anstelle von Neueinzonungen fordert.

Beschluss: Die drei Sachgeschäfte werden an die Urnenabstimmung vom 28. September 2014 überwiesen.

11. Verschiedenes

Verabschiedung Gemeinderäte

Die beiden Gemeinderäte Joe Zihlmann und Ruedi Frei haben bereits vor längerer Zeit ihren Rücktritt aus dem Gemeinderat bekannt gegeben. Für sie war es heute die letzte Gemeindeversammlung als Gemeinderat.

Joe Zihlmann war vier Jahre Gemeinderat. Bis 31. Dezember 2012 stand er dem Ressort Vormundschaft vor. Zurzeit ist er politischer Vorgesetzter des Ressorts Infrastruktur-Werke. Joe Zihlmann ist vor kurzem im Bezirk Schwyz als Statthalter gewählt worden. Weil die Ämterkumulation Statthalter im Bezirk und Gemeinderat nicht erlaubt ist, scheidet Joe Zihlmann Ende Juni 2014 aus dem Gemeinderat aus.

Ruedi Frei kann auf 20 Jahre Gemeinderatstätigkeit zurückblicken. Ruedi Frei hat mehrere Reorganisationen miterlebt und eine Vielzahl von Projekten betreut. Als Gemeinderat leitete er der Reihe nach die Ressorts:

- Umweltschutz und Hygiene
- Volkswirtschaft
- Planung, Energie- und Wasserversorgung
- Tiefbau – Planung

Viel umfangreicher sind all die vorberatenden Kommissionen, denen er als Präsident oder Mitglied angehörte. Ruedi Frei hat über die Jahre wesentlich bei den verschiedenen Planungen (Richtplanung, Zonenplanung, Verkehrsplanung, usw.) mitgewirkt. Während acht Jahren war er politischer Vorgesetzter der Gemeindewerke Arth (Elektrizitätswerk und Wasserwerk). Zudem amtierte er die letzten sechs Jahre als Gemeindevizepräsident.

Die Gemeindeversammlung verabschiedet Joe Zihlmann und Ruedi Frei mit einem grossen Applaus und Dank für die geleistete Arbeit als Gemeinderäte.

Gemeindekanzlei Arth